Professionnalisation et renforcement de la compétitivité de la filière porc par la recherche action en partenariat dans les départements de l'Ouémé et du Plateau au Sud-Est du Bénin

YOUSSAO1 A.K.I., DOTCHE1 O.I., ANTOINE-MOUSSIAUX2 N.

1. UAC – EPAC (Bénin), 2. ULiège (Belgique)

RESUME

L'objectif du projet est d'améliorer les capacités techniques des acteurs de la filière porc et la biosécurité des élevages porcins à travers la recherche et la structuration de cette filière dans les zones d'action du projet. De manière spécifique, il s'agit de 1) améliorer les performances de production et de reproduction des porcs ainsi que la biosécurité chez les producteurs-partenaires de la recherche participative ; 2) renforcer l'organisation interprofessionnelle des acteurs de la filière porc ; 3) renforcer les capacités en recherche participative et diffuser les méthodes innovantes de production aux acteurs de la filière porc.

INTITUTIONS IMPLIQUEES

- Ecole Polytechnique d'Abomey-Calavi (EPAC);
- Université de Liège (Uliège);
- Faculté des Sciences Agronomiques (FSA);
- Université Catholique de Louvain (UCL);
- Institut National des Recherches Agricoles du Bénin (INRAB);
- Association Nationale des Eleveurs de Porcs (ANEP);
- Centre Liégeois de Production Animal (CPL Animal).

ACQUIS

Installation d'une unité d'insémination artificielle

- Porcherie
- Verraterie (salle de collecte du sperme)
- Equipement d'un laboratoire de production de semence



Fig. 1: Porcherie



Fig. 2: Verraterie



Fig. 3:
Laboratoire
d'analyse de
sperme

Mise en place des formules alimentaires

Trois (3) formules alimentaires bien équilibrées ont été mises à la disposition des éleveurs

Formation des éleveurs

Les éleveurs des départements de l'Ouémé et du Plateau ont été formés sur:

- la biosécurité;
- •la formulation alimentaire;
- l'amélioration de la productivité numérique au sevrage



Fig. 4: Ateliers de formation des éleveurs

Formation des étudiants

Le projet a permis de former :

- 3 Docteurs;
- ■15 Masters;
- ■22 Licences.

Le projet a financé également la mobilité des étudiants entre ULiège et UAC.

CONCLUSION